
〈編集・発行〉生きがいのある須金をつくる会

ほたるのすがね2013　開催！＆「なし・ぶどう祭2013」開催予告！
　今年は、10日間開催と気合を入れて臨んだものの、雨のおかげで5日間しか開催でき
ませんでした。さらに、例年に比べホタルの数も少なかった・・・。他の地域でも少
ないらしく、自然の仕組みって、本当に不思議ですね。
　そんな逆境の中でも、地域の有志スタッフは、お客様の笑顔のため頑張りました。
ラフトボートを漕ぐ係、誘導係、車の送迎など出来る限りのおもてなしで、無事に今年
の「ほたるのすがね」を終えることが出来ました。来年もありますのでお楽しみに!　
　さて、8月31日は須金が熱く燃える日。そう、なし・ぶどう祭の日なんです。この日
のために、一生懸命に梨とブドウを育て、ピザをつくり、ヤマメを釣り、ヨーヨーを
作り、などなど、準備に余念がありません。
　今年も豪華景品いっぱいの須金なし・ぶどう祭へお越しください。須金フルーツダ
ンスもお見逃しなく！！　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（文/福田陽一）

須金「の（=DE）」須金による 須金のための地域情報誌

（今年もたくさんの人が須金のホタルを満喫） （Bambooも出店されていました）
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（大盛況だった昨年のなし・ぶどう祭） （フルーツダンスも可愛かったですね）
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写真／ほたるのすがね①

写真／須金なし・ぶどう祭り2012①

写真／ほたるのすがね②

写真／須金なし・ぶどう祭り2012②



人　物　紹　介
兼子敦三さん（上市）

Ｑ１．子供の頃、須金での思い出を教えてください。
Ａ１．当時、須磨小には算盤の教育に熱心な福田頼一先生
という方がおられ、先生が宿直の時には、みんなで教えて
もらいに行っていましたね。
　 　上市の古田清人さんに、恵比須橋の下あたりで水泳を
教わったこともいい思い出です。確か、中学生の頃です
か、ＮＨＫラジオ体操の全国放送も須磨小であったと記憶
しています。

Ｑ２．これまで様々なお仕事をされてきたそうですね。
Ａ２．大学卒業後、アメリカや韓国でいろいろな食品関係
の仕事をしていました。一時期、某キー局ネットに出向す
ることになり、高島忠夫・寿美花代夫妻の「ごちそうさ
ま」という番組の企画制作にも携わりました。
　　外食企業に勤めている時は、当時高校2年生だった歌手
の徳永英明さんがファミレスでアルバイトしていた関係
で、1年間程、彼の家庭教師をしていたこともあるんです
よ。その後は、アメリカの女性プロゴルファーのキャディ
や、大阪で和食のお店を出していた時期もあります。

Ｑ３．スマートフォンをご愛用されていますね。
Ａ３．昨年末、携帯電話を入れたジャンバーを母が洗濯し
てしまい、お店の勧めもありスマホにしてみました。暇つ
ぶしにもなるし、便利なアプリもありますね。フェイスブ
ックもしていますよ。スマホにして良かったです。（笑）

（インタビュー：須金公民館 周山健太郎）

（Facebook登録写真）

　　「DEすがね」はパソコンでもご覧いただけます。以下のアドレスへアクセスしてください。
　→　周南市コミュニティ推進連絡協議会ホームページ   http://gokan-furusato.org/community/community.html

　6月22日（土）に「ホタルの夕べ」があり、地区外から30

名を越える方が参加されました。
　これは、昨年の「ホタルバス」に参加された方が、須金の自
然はもとより、多く資源に感動され、「今年も是非」との多く
の声に応えて行ったものです。
　ダムの放流のためか、例年の乱舞するホタルは見れませんで
したが、須金の人や自然、美味しいものに感動され「また来年
も！」と帰られました。　　　　　　　　（文／吉安輝修）

行事レポート

（錦川沿いのホタルスポットにて）

（支所の宿直室にて）

Ｑ４．今年度から福祉員協議会の会長に就任されました。抱負を。 
Ａ４．年老いた母との暮らしの体験が生かされると思っています。みんないずれは歳を取りますが、人
間らしい生活を最後まで送ることが大切ではないでしょうか。まずは、気安く声がかけられる環境づ
くりをしていきたいです。

http://gokan-furusato.org/community/community.html
http://gokan-furusato.org/community/community.html


　４月から須磨小学校でお世話になっています。みなさんには、いつも須磨小だより「すまっ
子」をご愛読いただき、ありがとうございます。
　さて、私は月１回、「すまっ子」を各地区の自治会長さんのお宅に届けているのですが、この
時間が気に入っています。それは、とても素敵なものに出会えるからです。豊かな水が川を流れ
る音、集落を彩るアジサイの花、暑さを忘れさせてくれる心地よい風､そして気持ちよくあいさ
つをしてくださる地域の方々などなど。ふと足を止め、しばらくそれらを味わいながら、いつも
元気をもらっています。
　実は、大変失礼ながらまだ３地区ほど直接伺っていない家があります。９月号を届ける時から
は全ての地区をまわり、この須金地区の良さをもっともっとたくさん発見し、堪能したいと思っ
ています。
　これからも、よろしくお願いいたします。　　　　　　　　　　須磨小学校 校長 井上光晴　　　　　　　　　　　　　　

須金郵便局　窓口ロビー展作品募集中!!

　須金郵便局では、窓口ロビーを地域の皆さまの交流の場とし、くつ
ろげる空間にすることを目指しております。そこで、窓口での待ち時
間を有意義な時間としていただけるよう「窓口ロビー展」を開催しま
す。
　地域の皆さまの、趣味で集めた物・サークルで作った作品・昔なつ
かしい写真など、なんでもOK！展示品を常時募集しています。
　ご協力頂ける方は須金郵便局（86−2200）までご連絡お願いします。　
　ちなみに現在は、お中元の紹介スペースとして使っています！
　便利な、お中元ゆうパックもどうぞ宜しく。

「すまっ子」コーナー

懐かし写真館

「須万市の風景」  撮影年/昭和38年     提供者/藤井治男さん（松室）

←写真が上手にスキャン

　できませんでしたが、

　「須金–河山 祝 防長バス開通」

　と書いてあります。

（文／二家本美津子）

写真左：井上校長と花本美咲さん

写真右：昨年の運動会の様子



須金地区主な行事予定（8～9月）
8月

8月 6日  （火）自治会長集会
8月 7日  （水）やまびこ号
8月12日（月）コミュニティ理事会
8月14日（水）物故者追悼・盆踊り大会
8月22日（木）産業観光ツアー（和紙体験）
8月31日（土）須金なし・ぶどう祭

9月

9月 2日  （月）小学校始業式
9月 3日  （火）小学校地域参観日
9月 8日  （日）須金地区敬老会
9月 9日  （月）コミュニティ理事会
9月29日（日）大津島・須金地区交流会

特別連載　須金歴史探訪
亀山八幡宮

　　　　　　　　　　文　　高橋　勝己
　和銅2年（709年奈良時代）、長渡路清水の
峯、宮の原に遠石八幡宮から分霊を受け建てら
れました。蓮華寺が一升谷に749年建立された
ことから、当時は長渡路・一升谷方面が栄えて
いたことがわかります。
　その後、兼田や中原が開発され、大内氏の時
代に、この地域は鶴岡一族の領地となりまし
た。当時の政治の中心が兼田、中原であったた
め、大内義弘が鶴岡四郎左衛門に命じ、明徳4

年（1393年室町時代）に亀山八幡宮は現在の
地に移転されました。その後寛永18年（1641

年江戸時代）に毛利輝元により造営されます
が、嘉永3年（1850年）に焼失し、万延元年
（1860年）に再建され今日に至ります。

写真：明治に入り須万の各地にあった神社が合祀されました
（正面左から妙見神社、河内神社、二所神社、

杵崎神社、高良神社）

須金せせらぎ短歌会～今月の一首～
　孫よりの京都の旅をプレゼント
　　　　　　　　平等院など共に見巡る
　　　　　　　　　　　　　　　村木美津江　

編集後記
　最近、須金ではスマートフォン講座が立て続けに行われています。たった２０年前は携帯電話も普及していませんでした。便利な世の中になったものです。　これから２０年後は、どんな時代になっていますでしょうか。ロボットが何でもしてくれる時代・・・に、なればいいようなよくないような。　　　　（周山健太郎）

須金地区の世帯数と人口（平成25年6月末現在）世帯数：243／人口：421人（男188人　女233人）

※DE すがね無料メール配信

　メールでもこの情報誌は読めます！申し込
み方法はdesugane＠ｇmail.comへ配信希望
と書いたメールをするだけ。励ましや感想も
このメールアドレスで受け付けています。
　須金で育って、いま全国でがんばっている
皆さんの元へ届けましょう！

「DEすがね掲示板」

★地域住民に危険が及ぶ可能性があるので、野犬

にはエサを与えないようにしましょう。

この件に関するお問い合わせは

須金公民館　周山（すやま）まで　
TEL 0834-86-2201／FAX 0834-86-2145

（第10回）


